

Aprueban recursos para habilitación de unidad de quimioterapia ambulatoria en el Hospital

PROYECTO. La iniciativa permitirá que alrededor del 70% de los pacientes que tienen que desplazarse a la capital regional tendrán la opción de realizarse el tratamiento en el centro médico.

Redacción
 cronica@mercuriocalama.cl

En la reciente sesión del Consejo Regional de Antofagasta (Core) se acordó de manera favorable la aprobación de los recursos para el proyecto presentado por el Servicio de Salud de Antofagasta (SSA) denominado "Habilitación unidad de quimioterapia ambulatoria para el Hospital Carlos Cisternas de Calama", que resulta un anhelo para la comunidad.

Esta iniciativa demandará una inversión de \$390 millones provenientes del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), y consiste en la habilitación de cuatro sillones de determinadas características de 10 proyectados para atender a los pacientes que requieran quimioterapia. Además, se contempla habilitar 250 metros cuadrados, y considera la adquisición de equipos y equipamiento básico, para mejorar la cobertura, calidad y oportunidad de las prestaciones.

La instancia permitirá que alrededor del 70% de los pacientes que tengan que trasladarse a la capital regional podrán recibir la atención en el centro de salud, de acuerdo a lo adelantado por el director del HCC, Pedro Bahamondes, quien espera comenzar a entregar este servicio a fines de este año o los primeros meses del próximo.

PRIMERA CAUSA DE MUERTE

A este respecto, el director del Servicio de Salud de Antofagasta (SSA), Francisco Grisolia, indicó que el cáncer es la primera causa de muerte en la región y el país, razón por la cual es "urgente llegar a todas las comunas", agregando que "hace mucho tiempo que necesitábamos poder tratar el cáncer directamente en Calama porque estamos hablando de tratamientos ambulatorios en que las personas deben trasladarse varios días a la semana hasta Antofagasta muchas veces pacientes que no están en las mejores condiciones".

"Por lo tanto, habilitar esto es una urgencia absoluta y por eso hemos decidido antes de



EL EXAMEN DE MAMOGRAFÍA RESULTA FUNDAMENTAL PARA PREVENIR EL CÁNCER DE MAMA, UNA DE LAS PRINCIPALES CAUSALES DE MUERTE.

tener listo el proyecto definitivo en dos años más. Habilitar 4 sillones en las propias dependencias del hospital de Calama para empezar a tratar ya a estos pacientes", explicó el director del SSA.

Cabe señalar, que la Unidad de Oncología del Hospital Carlos Cisternas de Calama (HCC), atiende a cerca de tres mil pacientes en donde sobresalen en las mujeres las patologías de mamas y cervicouterino. Mientras que los hombres los cánceres de pulmón y testículos, también en los últimos años se aprecia un aumento de cáncer de tiroides, y obviamente se mantienen las consultas por problemas a la piel, que siempre está presente por la radiación ultravioleta (UV).

CÁNCER DE MAMA

En otro ámbito, ayer se conmemoró el Día Mundial de Cáncer de Mama, donde en el último año las muertes por esta patología experimentaron un alarmante aumento de un 10,71% en Chile, convirtiéndose al 2023 en el año con mayor número de fallecidos desde que se tiene registros, según datos del Departamento de Estadísticas e Información de Salud (DEIS) del Ministerio de Salud (Minsal).

Si en el 2022 perecieron



Centro Comunal Pesquisa de Cáncer

El 22 de agosto de 2022, en la capital de la provincia El Loa, comenzó a funcionar el Centro Comunal de Pesquisa de Cáncer, que atiende a los usuarios de la Atención Primaria de Salud (APS) debidamente validados en Fona-sa. A la fecha cuentan con más de 4 mil pacientes controlados por las profesionales que cuentan con horas reservadas para las personas que presentan síntomas de estas características, donde las patologías más recurrentes en la zona desértica, son: a la piel, colorrectal y cervicouterino.

1.616 pacientes, en el 2023 este número llegó a las 1.789, es decir, cinco mujeres más murieron al día por cáncer de mama. Esta cifra resulta preocupante, considerando que 9 de cada 10 personas podrían sobrevivir si la enfermedad se detecta precozmente a través de la mamografía.

En este aspecto, es importante de indicar que tal como sucede a nivel país, el cáncer de mama ha tenido un aumen-

to en la Región de Antofagasta del 2%, pasando de 51 muertes en 2022 a 52 en 2023. Las comunas más afectadas fueron Antofagasta, Calama y Tocopilla. En cuanto al rango etario más afectado, el 39% de los decesos se registró entre los 70-89 años, seguido por un 38% entre los 50-59 años y un 15% en menores de 50.

EXAMEN PREVENTIVO

"La mamografía es el único



Centro Oncológico para Calama

El 13 de octubre de 2022, el Presidente Gabriel Boric, en una visita a la Región de Antofagasta, confirmó la apertura de un Centro Oncológico en la comuna. El 3 de mayo del año pasado, la ministra de Bienes Nacionales, Javiera Toro, entregó en comodato el terreno de 8 mil metros cuadrados para la edificación del centro de pesquisa y tratamiento de cáncer, que beneficiará a los residentes de las provincias El Loa y Tocopilla, y que está ubicado en un sector colindante al Hospital Carlos Cisternas de Calama.

examen que permite diagnosticar el cáncer de mama a tiempo, ya que es capaz de detectar alteraciones que no son palpables, es decir, que están en etapas iniciales y que, por lo mismo, tienen una alta probabilidad de curación", explica el Dr. Badir Chahuán, jefe de la Unidad de Cirugía Oncológica y Reconstructiva de Mama del Instituto Oncológico FALP.

"Ningún procedimiento puede reemplazar el estudio

2021

a fines comenzó a implementarse la Unidad Oncológica del Hospital Carlos Cisternas de Calama, que atiende a usuarios locales.

2022

octubre. Apertura del Comunal de Pesquisa de Cáncer en Calama, que cuenta con pacientes de Atención Primaria de Salud.

2023

enero. En el Hospital de Calama se aplicó las primeras dosis subcutáneas del medicamento Trastuzumab para cáncer de mama.



Centro Oncológico para Calama

El 13 de octubre de 2022, el Presidente Gabriel Boric, en una visita a la Región de Antofagasta, confirmó la apertura de un Centro Oncológico en la comuna. El 3 de mayo del año pasado, la ministra de Bienes Nacionales, Javiera Toro, entregó en comodato el terreno de 8 mil metros cuadrados para la edificación del centro de pesquisa y tratamiento de cáncer, que beneficiará a los residentes de las provincias El Loa y Tocopilla, y que está ubicado en un sector colindante al Hospital Carlos Cisternas de Calama.

mamográfico, sin embargo, en algunos casos puntuales como en mujeres menores de 40 años- el autoexamen o la ecografía mamaria se recomiendan como métodos complementarios", remató.

El cáncer de mama es una neoplasia maligna que crece en las células de la mama y que puede diseminarse por el cuerpo a través de los vasos sanguíneos o los vasos linfáticos. de la ciudad